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从俱乐部高层到球员本人的接

连公开表态， 基本宣布了武磊下赛

季将留在西班牙人队、 征战西乙联

赛的事实。

虽然中国球员将再次从五大联赛

中消失， 但留队这个决定对于武磊是

最好的选择，没有之一。武磊在西班牙

人队已经效力了一年半， 适应了俱乐

部和西班牙联赛风格， 而西甲与西乙

就技术风格而言差别不大， 只要没有

伤病， 武磊理应会获得比本赛季更稳

定的出场时间。

在西班牙人确定降级后， 曾有英

超的狼队、 沃特福德以及土耳其贝西

克塔斯等三队通过各种途径表达过对

武磊有意，但三队之中，狼队整体实力

太强， 恐怕武磊难以在队中觅得多少

出场机会； 贝西克塔斯的用意似乎从

一开始就完全游离在竞技领域之外，

而是试图以武磊为饵， 钓到更多的中

国赞助商；至于沃特福德，联赛末三轮

竟然全败惨遭降级， 俨然是泥菩萨过

江。相比这三个弊大于利的选择，留在

西班牙人队才最适合武磊。

必须看到，经过处子赛季的惊艳，

到第二个赛季的整体平庸， 武磊的定

位是西甲中下游队伍里的轮换球

员———中国当家球星拥有一定可以改

变战局的能力，比如他的速度和跑位，

但也有着明显的欠缺， 不足以成为一

支球队的支柱，比如他的射门效率。在

一支已经建立起默契和信任度的球队

里，武磊可以拥有一席之地，担任攻击

线上的僚机。但如果是全新的球队，则

需要一些运气来突破“新人墙”。 不得

不承认， 西班牙人队的中资背景是一

种很有作用的庇护， 这大大缩短了建

立信任度的时间，没有这层背景的话，

恐怕武磊未必是球队引援的最佳选

择。

从某种程度而言， 这是中国足球

现状的最好写照。 作为目前最有能力

的球员， 武磊为实现留洋梦牺牲了很

多个人利益，就个人层面而言，他已经

做到了几乎最好。很多时候，会令人不

得不做出某个假想———如果武磊在20

岁左右就能旅欧闯一闯， 哪怕加盟的

球队是挪威莫尔德、丹麦哥本哈根，那

么他今日的成就是不是可以更高一

些？类似的假设也可以套用在郜林、冯

潇霆等许多国脚的身上。

随着以限薪令为首的一系列新规

出台， 中国足球持续数年的经济泡沫

正在逐渐破裂。 至少从推动球员旅欧

留洋方面，这肯定是一种促进。将收入

挤去水分后， 才有可能刺激更多球员

走出舒适区， 让旅欧留洋成为一种可

能的选择。只有十位、二十位乃至更多

中国球员能在欧洲俱乐部站稳脚跟，

中国足球的水平才有可能走出现下的

泥潭。只靠“全村的希望”一根独苗，就

想抬高中国足球的地位， 未免有些痴

想了。

自说自画

●中超开赛后第一轮比赛的最

后一场对决是上海上港对阵天津泰

达。没有什么悬念的一场球。在记忆

中似乎连着好几个赛季上港总是能

够轻取泰达的。 上个赛季上港为第

三名，泰达为第七名，相差了四位却

属于两个集团。上港是争冠、争亚冠

资格的第一集团。 而泰达算是落位

于中游的一叶扁舟，风平浪静，与世

无争，小乐胃是也。这一次在复赛后

的“杯赛”里相遇，天津人也没有报

备“外援保护”规则，仅以一条洋枪

来对抗上港的四五支洋枪。 因此赛

前的预测是一面倒， 没有舆论认为

泰达能够击沉上港的。 不过天津球

队还是先轰开了对方的大门。 这使

希望上港首战告败的一些朋友高兴

了有半个多钟头，从开场4分钟泰达

的荣昊任意球得分后直至上港的洛

佩斯补射得手， 这中间有35分钟的

欢乐辰光。以后即是发发脾气、骂骂山

门的垃圾时间了。 第一集团的球队赢

下了第二集团的球队，生什么气呢？身

体要紧。

●上港这半年多来始终受到不明

水军的网上攻击。从奥斯卡、胡尔克们

“压哨”返回球队开始，就有“欠薪”“续

约”“绿巨人出走”“颜骏凌跳槽” 等真

伪莫辨的各式各样定点轰炸。 可以讲

没有第二支中超球队能有这样的待遇

了。“好消息”总是飞向天南海北的，而

“坏消息”总是砸向海港码头的。 只要

有空到网上去搜索一记， 就可以领会

到一些水军、一些自媒体的手段了。不

过这也并不是今年才出现的如此节

奏。 自从上港一不小心夺下了中超的

一个冠军后就造就了这样的局面。 争

冠夺魁何罪？其实上港并没有把“火神

杯”当作稀世珍宝，稀奇得不得了。 夺

冠后的第二年就把一年中可以攻进20

多粒球的前锋武磊放走了。 换成另一

支球队，能这样做到吗？ 举例来说说。

●上港在“两耳不闻窗外事，一心

只读足球经”这方面做得颇有心得的。

只管人家骂去，只做好自己。今年的引

援是招募进来了又一位巴西球星里卡

多·洛佩斯，年龄30岁，正值当打之年。

与泰达一战中攻进两球，首秀出彩了。

已经有球迷惊呼：“上港又觅到了一个

宝了！ ”赛季很长，洛佩斯在上港的路

也会很长的，慢慢看吧。在确定了首场

比赛的胜利之后， 主帅佩雷拉让更多

的球员上阵试试脚头，从容得很。在佩

雷拉日前的52岁生日之际， 俱乐部送

上的祝福有名句：“暮色苍茫看劲松，

乱云飞渡仍从容。”把联赛当作杯赛来

打，乱云飞渡。 从容应对吧，没什么大

事体的。

中超重启
熟悉的味道

英超落幕
中超接棒

英超幕落，中超幕起。刚刚过去

的周末，球迷们虽然不能进场观战，

但是在屏幕前，仍然大饱眼福。

自从利物浦毫无悬念夺冠之

后，英超的重头戏，就变成了争四大

战和争六大战。切尔西、曼联和莱斯

特城为了两个欧冠名额殊死一搏，

热刺、 狼队为了进入欧联杯竞相发

力，五队缠斗，直到最后一轮。

最终，徒弟兰帕德“帮助”师父

穆里尼奥拿到了欧战资格， 也让自己

率领的蓝军如愿挺进欧冠。 索尔斯克

亚更是笑到了最后，曼联后来居上，当

上了英超探花。 两位各自拥有俱乐部

纯正DNA的少壮主帅，交出的答卷都

超出了及格线。

但两位少帅能否带领球队重回英

超巅峰，还是有许多不确定性。尤其是

曼联， 本赛季联赛拿到了史无前例的

14个点球， 让其他球队的教练和名宿

颇有微词。另外，门神德赫亚在联赛收

官阶段的状态急剧下滑， 多次出现致

命失误， 突然间就变成了曼联复兴的

一大隐患， 也是索帅要加以解决的问

题。

在这一点上， 兰帕德估计和索帅

感同身受。 切尔西拥有世界身价最高

的门将凯帕， 但是这位被寄予厚望的

守门员， 各项数据比德赫亚都逊色很

多， 扑救成功率等硬指标让人不忍目

睹。门将问题，将会是两位少帅迫在眉

睫要改善和解决的大麻烦。

不管怎样跌宕起伏， 英超这个一

度停摆的赛季毕竟得以完赛。 绿茵的

另一端，千呼万唤始出来的中超，才刚

刚迎来特殊时期的特殊赛季。 开赛第

一轮，最耀眼的球星，就是在英超也赫

赫有名的费莱尼。

诚如大连人主帅贝大师赛后点

评，像费莱尼这样高水平的球员，具备

左右比赛结果的能力。 费莱尼的个人

特点，贝帅自然熟稔，而且也对他做出

了重点防守部署。 可是费莱尼赖以成

名的头上功夫实在逆天， 中超史上最

快头球帽子戏法， 帮助鲁能逆转大连

人，让人叹为观止。

中超首轮最让人惊喜的现象，是

多位本土球员有着出色的发挥， 而不

是被外援完全盖住风头。 恒大的韦世

豪、深足的郜林、永昌的王鹏……这些

国内球员用他们出色的发挥， 为球队

在首轮拿分立下汗马功劳。

不过，在中超首轮，外援阵容完备

强大的球队，还是有较大的优势。只能

派上一名外援的泰达， 就在五名外援

全勤的上港面前一败涂地。 希望在接

下来的比赛当中， 更多的本土球员能

脱颖而出，不让外援专美。

只有这样，中超才更有看头，才能

接棒英超，让这个夏天的绿茵，继续散

发魅力。

留队是武磊
最好的选择

从容应对

期待已久的中超联赛终于重启

了， 首轮就出现了众多戏剧性的场

面，甚至可以说是充满了欢乐。尽管

没有球迷，但各种可以想到的、没有

想到的， 几乎能够发生的全部都发

生了。 这才是我们生活中应有的一

部分。当然，这其中或许还有不少遗

憾， 最大的遗憾当然是球迷无法入

场观战， 但这并不能因此影响今年

中超联赛的全面起航。只是，回归到

竞技层面， 中超依然还是那个熟悉

的味道。

所谓“熟悉的味道”，竞技层面

最大的问题就是各场比赛的攻防转

换节奏偏慢。 这固然有夏日高温的

缘故， 但根本还是我们始终无法把

整体的比赛节奏“提速”。 这个问题

早就不是最近两三年才有的了，而

是过去相当长一段时间里就一直在

呼吁解决的问题，可效果始终不佳。

包括如今的众大牌外援， 越是在中

超联赛中效力时间长， 技战术水准

被同化的程度越深。所以，即便是像

艾克森、 阿兰这样已经归化成功并

可以代表中国队出战的球员， 如今

在中超联赛中的表现已经根本无法

与当年刚刚加盟之初的技战术水准

和竞技状态相比。因而，根本问题不

在于是否会有更多的归化球员，而

在于中超联赛根本上能否在现有技

术上提升水平的问题， 尤其是占据

大多数的中国本土球员的水准的问

题。

其实， 今年中超联赛第一轮比

赛中， 印象最深的一场比赛还是重

庆力帆队与北京国安队的那场比

赛。 这场比赛因为重庆方面的外援

晚归队而无法出场， 动用了中国足

协新出台的 “外援均衡保护条款”，

使得这么多年的职业联赛中第一次

出现“全华班”对决的场景。当然，也

可以说是仅有一名“外援”，因为国

安的阿兰属于归化球员。这样的“全

华班” 让我们深刻感受到中超联赛

技战术水平不佳。 我们可以为这场

比赛的糟糕找出各种客观的理由和

原因， 诸如下暴雨、 诸如场地不理

想，等等，可是，双方在没有外援引

领之下展现出的技战术水准以及含

量令人难以接受！

这其实也就充分说明了为什么

中国男足国家队在亚洲范围内的战

斗力越来越弱， 为什么我们的对手

越来越多。当然，我们为什么离世界

杯越来越远的原因也就再清楚不

过。而且，过去十年，中超联赛在“金

元”的推动下，表面看上去是红红火

火， 甚至高呼 “世界第六联赛”，可

是，抛开了这些重金砸来的外援，谁

都知道中国足球差太多。 而今年的

重庆与北京国安之战， 正好有机会

可以让我们第一次更为真切地感受

到没有外援的联赛究竟是一种怎样

的场景。

所以， 这一场比赛某种程度上

其实是这些年来中超发展过程中一

场值得铭记的单场比赛， 它让某些

人士可以少一些忽悠， 能够真正脚

踏实地地提升中国足球的竞技水

平。这远比忽悠所谓的“亚洲第一联

赛”之类的口号更有现实意义。

第一轮中超 ， 本周一全部结

束。 苏州大连两个赛区，总体来说

比赛都比较好看，比较精彩 ，进球

也不少。

首先八场比赛全部有进球，没

有一场0比0的比赛。

另外，严格意义上说这两个赛

区的比赛其实没有冷门出现。

上赛季中超前六名首轮全部

获胜， 恒大上港全部获得了开门

红，依然是本赛季争冠热门。 当然，

联赛才刚刚开启，对所有球队的考

验才刚刚开始。

第一轮打完，有三支球队还没

有取得进球， 其中包括上海申花，

广州富力和升班马青岛黄海。

没有进球可能是申花真正要

面对的一大问题，加上首场对恒大

和之前的对国安的热身赛，申花在

之前的180分钟比赛里还没有取得

一个进球。

广州富力未进球多少有点让

人意外。 要知道富力阵中可是拥有

着中超的金靴扎哈维。 虽然这次换

了荷兰教练，感觉富力第一场防守

还是一如既往的不稳定，倒是进攻

哑火了。

申花下一个对手是深圳，第一

轮比赛中， 广州富力先送乌龙，再

送点球，感觉深圳赢得确实也比较

轻松。 第一轮比赛完，深圳因为净

胜球原因登上A组积分榜榜首。

再下一轮申花的对手是鲁能

泰山，第一场比赛鲁能也是先输一

个随后完成了大逆转。 鲁能一些主

力还没有登场亮相。 简而言之，申

花接下去面对的几个对手都不好

踢，A组就整个实力来说真的是比B

组更强。

B组里， 国安和上港本来就是

最强的两个队。 相比之下，第一阶

段来说， 也许是A组的比赛更加有

悬念更加激烈。

中超首轮
第一印象
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